
智行理财网
上市公司如何从股市拿钱？上市股票的钱如何流入企业

一、上市公司能从股市中拿钱么是什么交易的

钱当然是要拿，要不都抢着上市干什么，不就是缺钱吗。至于怎么拿钱，上市前是
通过招股说明把要拿的钱的用途写出来，上市后钱变成公司股份。用于招股时说明
的特定用途。当上市公司股东一部分股票可以上市流通了，公司可以到股市把可流
通的股票换成钱。这个兑现过程就是你经常听说的大小非的解禁。说的浅显了点，
不对的朋友们再补充更正。

二、公司上市后股市的资金如何流转到公司

公司上市后股市的资金和公司的营运资金是两码事，不可能流入到公司。公司营运
需要增加资金，可以贷款、发债等方式取得，也可以通过再融资，如增发等方式取
得。公司上市后股市的资金属股东所有，股东卖出股票获取的资金是股东的权益，
和公司没有关系。

三、股市如何才能成为我的提款机

1、股市就是提款机，没有赚到的背后是没有学到

2、

这年头，不管干啥来赚钱，这手里都得有个家伙事，有人通过开饭店、有人通过开
出租、卖衣服……等来赚钱养家，对此，不少人也抱怨自己没有含着金钥匙出生、
甚至痛恨自己的怀才不遇。

3、这年头，不管干啥来赚钱，这手里都得有个家伙事，有人通过开饭店、有人通
过开出租、卖衣服……等来赚钱养家，对此，不少人也抱怨自己没有含着金钥匙出
生、甚至痛恨自己的怀才不遇。

4、我想说，在股市，从来不存在什么怀才不遇，它跟其他行业最大的不同就在于
，它是可以直接将你的逻辑认知进行变现，而且从不打白条，你的确定性逻辑直接
对标你的确定性财富，所以，不要说你怀才不遇，所有没有赚到的背后都是没有学
到，没有其他理由。

5、之前我说过一点，股市中所有的股票一年加起来可以有几百万点的波动，一只
股票一年都有几千点的波动，如果一年不断买入那个涨幅最大的股票，你一年就可
以成为世界首富，但是，为什么这么巨大的波幅中，我们每年从中取20多个点居然
就那么难，这钱到底好赚还是难赚呢。
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6、我要说的是，股市从来都不缺乏机会，至少每段时间都不会缺乏50%以上的套
利机会，但问题是，这么多的客观机会下，我们能确定抓住的又有几个呢？从长期
去看，你最终赚到的一定是你认知逻辑的那份钱，多赚一份可能都很困难。

7、所以，对于那些在股市浸透多年却没有赚到钱的朋友，我想说，放下一切理论
偏见，看清现实吧，不要再不止的操作了，脑子里没装进那份确定性的逻辑，你在
市场中根本就取不出那份钱来，即便运气般取了出来，那也是别人的，早晚被市场
收回去，所以，市场是个取款机，但，前提是你要输入正确的逻辑才能取出来。由
此，聪明的人一直在夯实逻辑，而愚蠢的人总是盯着取款机，在聪明的队伍里，一
部分人虽认识到这点，但却迷失在错误逻辑的沙漠里，一部分人则靠着天赋思考提
前抵达正确逻辑的中心，在这愚蠢的队伍中，一部分认识不到这点，另一部分人认
识到但做不到，或者不知如何做，由此，这股市中的四类人群，我们又属于哪一种
呢。

8、股市还有一点跟其他行业是不同的，那就是正确的逻辑可以驱动弹性极大的财
富，对于大部分创业的实体而言，我们投入多少钱是有限的，所投入的资金带来的
收益也是有限的，但股市不同，几百亿几千亿的盘子随处可见，对于50%的套利利
润，你可以用1万来赚5000，同样，你也可以用100亿来赚50亿，它们需要的时间
是一样的，但这却是很多小实体不能够做到的，包括像老巴资金量大到一定程度，
即便在股市也很难找到庞大的猎物，但当下的市场足以满足一般人的基本资金的收
益需求。

9、所以，如果说在其他行业存在什么怀才不遇的话，那么在股市根本就不存在这
茬事，股市对我们最大的拯救，就是在于为我们提供了一个可以依靠正确认知逻辑
赚钱的平台，或许有人恨自个不是富二代，做生意又没关系背景，终日奔波在生存
线上，但股市不存在这事。这年头说实话，存款有个一百万足以在二三线城市生活
的很可以了，但对于大部分家庭而言，拥有百万存款都是件很奢侈的事，但两口子
搞个十万八万却又不是特别难，其实这就够了，如何做呢，专门精研三四个相关行
业或公司，夯实透逻辑，三年的时间挥杆一次，搞个50%的套利利润，十年挥杆3
次，三十年翻个近四十倍不是问题。

10、实在是财力有限但激进点的，七拼八凑50万，三五年就很快就挥出原始启动
资金，我这么说，可能有些人不太认同，认为哪有这么简单的事呢？事实上，就是
这么个事，这是个人套利经验的总结，杆要一杆一杆的挥，钱要一笔一笔的赚，关
键是，你的逻辑是否正确，再说的精透点，你是否在用心学习逻辑，或者只是盯着
取款机眼红手频呢？为何这样一个在现实中极为可行的挥杆方法却很少有人因此而
富有呢，或许真像老巴所说的那样：因为没有人愿意慢慢变富。

11、我细数了下过去我能力圈范围之内的几个、我们都可以学懂的挥杆机会，包
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括白药牙膏上市的挥杆机会、安慕希上市对伊利的机会、海天的渠道扩展机会、塑
化剂事件机会、片仔癀量价齐升赛道机会、英国脱欧的对国内某些不受影响公司的
机会……这些机会的逻辑都是我们可以去学会的不那么复杂的逻辑，正因为不那么
复杂，由此，这才是对我们而言最务实的挥杆套利，而不是浮在天上的雾朦水月，
这都是我们可以通过学习去学到的东西。

12、我身边也有不少很激进的朋友，他们平日里也是一帮好学之徒，钻研逻辑、
调研悟道，夯实了扎实的底层逻辑基本功，我知道一朋友特谨慎，只研究低风险套
利，研究可转债多年，之后终于下定决心通过房子抵押了二百多万，在90附近买入
低风险千禾转债，一把就赚了100万多，你能说它冒险吗？他或许不该抵押贷款去
搞投资，但在我看来，在正确的逻辑上挥重杆，可以以最快的速度改善自己的处境
，他挥一次杆所获取的收益足以超过60%的家庭，当然，我不建议贷款抵押这种方
式来搞。

13、所以，我一直坚定的认为，玩投资市场的人，不管你最初的资金是多少，但
二十年之后，我们应该要做到基本的财富自由，因为你但凡抓住几个确定性机会给
予重注，就足以让生活无忧，从而做自己喜欢做的事，而不必被金钱所累。但如果
你长期一直如此好无起色，那你一定走错了方向，至少可以这么说，你的内心没有
装进并打牢确定性逻辑。这就应了芒格所说的那句话，我们不需要抓住很多机会才
能致富，哪怕只拧一个螺丝帽，拧牢扣紧，就够我们挥一重杆喝一壶的了，可想而
知，就连可转债这样的低风险低门槛机会，铆足劲挥一杆都可以带来很确定可观的
收益，但为何就是有很多人混迹股市多年，却还是游混于贫困阶层呢？答案只有一
个，那就是没有打通跟确定财富对应的确定逻辑认知，或者说压根没有这样的意识
。

14、我们在谈行业时，经常会谈及赛道这个问题，但说实话，在我看来，股票投
资相对其他行业对比，却是一个弹性很大的赛道，它有很好的行业模式，它表面上
去看，付出的是金钱成本，但真正付出的成本却是学习成本，学习成本耗费的是思
考精力和少量学习费用，而我们所投入的金钱成本在确定的机会下，它只是一个工
具，撬动收益的工具，要清楚，而真正的成本应该是我们的学习思考成本。

15、而很多人恰恰把这点搞反了，把本钱当成本来回操作，那肯定是要亏的，因
为你没有把学习当作你的主要成本，由此你就不会把精力投入进去，记住，本钱是
工具，而学习才是我们要付出的成本所以，真正的投资应该是付出学习和思考成本
，就像芒格那样每日不断地学习，如此，我们内心就装有相对应的靶向套利逻辑，
一旦市场给到机会，那直接挥重杆套利，够你吃个几年的，所以正确的姿势是，先
在内心建立夯实的逻辑，由此，我们就可以在市场中取出我们所对应的银子，而不
是着急的跟市场胡乱争抢银子，如此，你就是拿本钱当成本，而不是拿逻辑认知当
成本。
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16、同时，我们也会掉进机会的假想海洋中，这个海洋就是研报的鸡血，你会看
到各个媒体每日给我们总结各种行业机会数据，预期增长的行业研报，让我们觉得
市场机会真是多入牛毛，赚的数不过来，但事实上，真的是这样吗？你真的发财了
吗？事实是，如果你缺乏底层逻辑去分辨这些研报数据，那么你只会被坑的更惨更
快，譬如什么特斯拉概念股数据图、口罩概念股研究、北上资金龙虎榜、知名基金
持仓、知名大v持仓、券商内部研报等，拜托千万不要信这些，否则投资也太容易
了，抄个作业就完了？

17、去年我在做空紫金银行时，某券商刚刚发布了增持研报，而结果呢，股价还
是从高位跌个稀巴烂，我空头大赚而归，那些跟着研报做多的人早已亏成狗，乐视
、康美、暴风等里面的知名基金多了去了，但你能跟着这些知名基金去搞吗？还有
财经大v像叶荣添，在顶部疯狂看多乐视，结果几十万粉丝跟着亏成狗，所谓的大v
能信得过吗？所以，谁都靠不住，但逻辑是可以靠的住的，真相永远不会说谎，不
要学习大v，要学习逻辑，大v不谈逻辑，没有任何价值。还有特斯拉，去年多少著
名机构给予做空的建议，又有多少人被多头打爆，所以，我们挥重杆不是依靠别人
的建议，更不是抄某人的作业，而是学到属于自己的逻辑认知，这样你就相当于在
市场这张银行卡里存了一笔被封冻的资金，等机会到来时就可以解封取出。

18、只是我们平日里存进的这一笔笔的资金有个特点，它必须要求你在形成一个
完整系统的逻辑时，才能统一取出，像那些零散的逻辑认知是无法取出来的。我比
较庆幸的是，个人过去那么多年公开的操作中，暂时还没有亏损出局的记录，侥幸
没有让私自跟仓的朋友亏损，但我也要声明，个人所有的逻辑分析和持仓操作不构
成任何建议，您自个的钱自个负责。

19、正因为以上这个思路，所以，我才要多谈逻辑，包括智库精品里面谈及最多
的就是确定性的底层逻辑，这些都是个人已经通过操作被证实的经验逻辑凝练，如
果您吸收为自个的认知，那这几百学费就算没白交，逻辑学到手，拿去挥杆即可。
通归一句话，没有赚到的背后是没有学到，股市是个取款机，你学到的每个逻辑认
知，都等于提前在你股市的银行卡里存入一笔资金，然后等到市场机会到来挥杆时
取出来，这就是正确的取钱姿势。

20、如此，就有两条路：其一是学习更多不同的逻辑认知，这样你就会抓住更多
市场中的飞蛾，不过，它耗费的精力很大，需要真正的热爱才能做到。其二是用所
有精力专攻少数几个行业公司，如此，你的机会数量不会太多，但你的资金量只要
足够大，只要挥上一杆就够你潇洒的了，比如前几年有人专门研究机场或白酒，大
资金一杆下去什么都有了，像片仔癀股东王富济，靠这一只股票就赚了近20亿，这
是典型的挥重杆，还有这种类型的榜样就是芒格，芒格一生只投资了几家公司，但
也都是重杆。
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21、所以在其他行业，坚持学习会不会变现，我不得知，但在股市，我相信，你
的每一分对逻辑的夯实都是在替自己往市场中充值，因为股市是典型的逻辑驱动盈
利，它是可以最快将正确逻辑变现的地方。
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